

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN
Segovia mes, 1 peseta.—Año 12.—
Fuera, trimestre, 3'50

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

El saneamiento del Clamores

Cuando nos decidimos á recoger en estas columnas esta cuestión, según declaráramos en el primer artículo que le hemos dedicado, obraba en nosotros el conocimiento de que aquella revolución respondía á una necesidad hondamente sentida y á un estado de opinión perfectamente definido, al par que á las exigencias de los doctos que han proclamado con la autoridad de su palabra y de su ciencia la obligación de acometer sin tregua la obra de saneamiento que demandamos y de adoptar las medidas convenientes, para impedir que el arroyo Clamores continúe siendo, con sus emanaciones patógenas, una amenaza terrible para la vida de los habitantes de la Capital y una vergüenza, como decíamos para la cultura de Segovia.

Si así no hubiera sido, de ningún modo habríamos intentado llamar la atención pública sobre este asunto, por que aquí, donde la indiferencia de unos y la desidia de otros hacen que mueran en germen proyectos y empresas redentoras, no es fácil levantar los ánimos y reunir fuerzas para conseguir un propósito determinado.

Mas sobre aquella persuasión que nos asistía y que alejaba de nosotros todo recelo de no corresponder íntegramente á los afanes de la opinión y á los intereses de la Ciudad, hemos encontrado un apoyo tan valioso, una cooperación tan entusiasta en distintas personalidades, las cuales demostrarán con la fuerza incontrastable de su voto la apremiante necesidad de acudir con eficaz remedio al mal que denunciarnos, y ha merecido nuestra iniciativa tan espontánea y franca aprobación á muchas de las personas que se preocupan de la situación verdaderamente triste de Segovia, que esto sólo sería motivo sobrado para que nuestra pluma y nuestra voluntad se pusieran á devoción de una causa tan justa, de una obra tan importante.

Decididos estamos, pues, á recabar con tenaz empeño la ayuda y los medios indispensables para que se lleve á cabo la higienización del Clamores y á que se adopten entre tanto resoluciones que tiendan á evitar que se haga uso, como viene sucediendo, de sus aguas para múltiples servicios, centuplicándose de esta suerte las causas morbí-

ficas que determinan los funestos efectos que se dejan sentir sobre la población, y especialmente en los barrios de San Millán y Santa, Eulalia más inmediatamente sometidos á su influencia.

Los datos de la estadística de la mortalidad las opiniones reflejadas ya por la respetable clase médica de esta población y la observación misma de los que experimentan el daño y sufren el mal coinciden, como tendremos ocasión de demostrar, en atribuir al Clamores la causa de enfermedades que se han hecho endémicas en la población y que llevan al sepulcro á innumerables víctimas.

Aun cuando otras razones no existieran no será esto bastante para que, en un arranque de virilidad, se sacuda la apatía y se dé satisfacción á esta justísima demanda de la opinión y se acuda en defensa de la salud pública tan cruelmente comprometida por el Clamores?

¿No es hora de que resuciten meritorios proyectos arrinconados en algún archivo público, ó en el cajón de la mesa de algún seppviano amante de su tierra?

Pues á llamar sobre ellos la atención oficial y del pueblo tiende nuestra modesta labor de propaganda.

SONETO

El álamo derribado

Gallardo alzaba la pomposa frente,
yedras y antiguas parras tremolando
el álamo de Alcides, despreciando
la parda nube, y trueno y rayo ardiente.

Cuando de la alta sierra de repente
desprendido huracán bajó silbando,
que el ancho tronco por el pie tronchando
lo arrebató en rápida corriente.

Ejemplo sea del mortal, que vano
se alza orgulloso hasta tocar la luna,
y se juzga seguro en su altiveza:
cuando esté más soberbio y más ufano,
vendrá un contrario soplo de fortuna
y adios oro, poder, favor, grandeza.

SAAVEDRA.

Del día.

Ahora están amenazados en Madrid con el proverbial conflicto de las subsistencias.

Los acaparadores, según la prensa llegada á esta capital, amenazan con suspender sus pedidos y dejar sin comer al vecindario de Madrid.

¿Hay razón que justifique esto? Sí, hay una poderosa, el impuesto sobre mercancías que antes se cobraba por la administración municipal, blanda como todas las administraciones oficiales, se va á cobrar ahora por el arrendatario, que, como es natural, cobrará lo justo, ó sea un céntimo por cada tres kilos.

Esta es la causa que originará un conflicto, porque Madrid, cerebro de la nación no se conformará con tener el estómago vacío.

Por costumbre nos quejamos de lo oficial y á veces está bien quejado, pero ¿es mejor lo particular?

El sistema de la centralización está muy bien en el poder, contra el cual protestamos muchas veces.

Pero lo que todos necesitan debe estar repartido entre todos.

Diganlo sino los hortelanos, que mientras en Madrid carecen de hortalizas, ellos lloran sobre el producto podrido de sus huertas.

La centralización comercial tiene estos inconvenientes, que no se subsanan nunca, porque el céntimo de hoy puede más que la cosecha de mañana.

La agricultura en el cuartel

Seguramente se recordará en Segovia; la fecha es muy reciente para que se haya olvidado, á pesar de que tenemos que pensar mucho en cosas muy pequeñas.]

Se trataba del segundo Congreso agrícola que había de celebrarse en esta ciudad.

A dicho Congreso acudían de todas las regiones castellanas, representantes ilustrados, que son mejores que ilustres.

Un ilustre é ilustrado prócer, este tiene los dos calificativos, el Conde de San Bernardo, vino al Congreso con el firme propósito de enseñar lo que sabía, pero seguramente no esperaba aprender y, sin embargo, aprendió.

Un jefe del ejército llevó al Congreso el problema más importante.

No se trataba de siembras, barbechos, podas y ganados.

Se trataba de algo más ideal, más práctico.

Se trataba de hacer buenos agricultores.

El Comandante de Artillería señor Martín Peinador, fué el autor del tema.

Los aplausos que su trabajo mereció fueron bastantes para ponderar lo que valía, pero esto se olvida pronto.

Hoy es cuando ha recogido el verdadero fruto de su obra.

Ya no se trata de aplausos que suenan gratamente al oído; se trata del triunfo de una propaganda, que llega directamente al alma.

La idea era buena.

El valioso apoyo de un elevado personaje la llevó á las alturas donde un joven monarca, amante de su pueblo la acogió con entusiasmo.

Hoy es un hecho el tema que el señor Peinador llevó al segundo Congreso Agrícola, celebrado en Segovia.

Los labradores del campo no temerán el servicio militar, porque el ejército no les quitará sus hijos para la holganza cuartelera, cuando sus brazos hacen falta. Los llevará á perfeccionarse y á adquirir nuevos conocimientos que cada cual podrá aplicar á su regreso al terruño, recordando siempre al oficial á cuyas órdenes los aprendió.

El cuartel ya no se mirará con indiferencia, porque será un templo donde á la sombra de la bandera los hombres de guerra se preparan para la paz.

En Alemania, modelo en estas cuestiones, se venía haciendo esto hace tiempo.

Allí el ejército es para muchos escuela de enseñanza.

Por eso Alemania es una nación en que el ejército y el pueblo se compenetran y se estiman: porque el uno da hombres y el otro le devuelve capacidades.

Aquí en España, este, como la mayoría de los organismos del Estado, están separados del pueblo.

Hoy ya hay un lazo de unión entre

los dos problemas más importantes de nuestra patria.

El agrícola que nos ha de dar vida y el militar que ha de defender nuestro suelo de codicias extranjeras.

El señor Martín Peinador ha sido el afortunado propagandista de la idea en España, y Segovia la capital de donde arrancan las raíces de tan hermosa obra.

El señor Martín Peinador no ha sido objeto de felicitaciones entusiásticas por su meritorio trabajo.

Es verdad que esas felicitaciones tenemos que dárselas á los que hacen poco y no tienen más brillo que el que reciben de los demás.

Y así parificamos lo chico con lo grande de modo que todo resulte á la misma altura.

El cacique de la voluntad, caciquismo sagrado, porque es conquistado por fuerzas del propio entendimiento y el cacique de la política, que adquiere la popularidad que le prestan los que le apoyan.

EUGENIO SELLES (HIJO)

TRIBUNALES

AUDIENCIA PROVINCIAL

SEÑALAMIENTOS PARA EL DÍA 13

A las 10 de la mañana vista en juicio oral de la causa intruida por el juzgado de Rianza á Ramón García y otra por el delito de hurto.

Defensor, señor González.

Procurador, señor Sancho.

**

El juicio señalado para hoy por coacciones ha sido suspendido.

SUETOS

De viaje

Ha regresado á esta capital después de permanecer una corta temporada en Madrid, la distinguida señora doña María Ferrer, viuda de Méndez San Julián.

—Se encuentra en Segovia pasando una temporada con sus tíos los señores de Zaragoza la bella y elegante señorita Adela Rubio.

Sean bien venidos.

—Hoy en el tren mixto de las dos y veinte de la tarde sale para Madrid el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis y electo de Vitoria, D. José Cadena y Eleta.

—Acompañado de su familia ha regresado también á esta capital el señor don Mauricio Elorriaga, ayudante de S. M. el Rey.

Casa de Socorro

A las dos de la tarde se presentó acompañada de sus padres la niña Rosario Pérez, de tres años, domiciliada en la calle de José Zorrilla, número 32, la que estando jugando en dicha calle fué arrollada por un coche.

Reconocida por el médico señor Vega, no pudo apreciar más que ligeras erosiones, por lo cual se cree debió caer entre las ruedas del vehículo.

—A las dos y media fué conducido por dos individuos y un guardia de seguridad, Fernando Bartolomé, de 58 años de edad, quien en ocasión de ir á tomar el tren se produjo una herida punzo-cortante en la parte superior del tórax, de dos centímetros y tres de profundidad, que interesó la piel y tegido celular subcutáneo, sien-

do calificada de leve por el facultativo de guardia señor Vega.

Juzgado municipal

Ha sido inscrita la defunción de Inocencio García Munio de 77 años viudo, asilado en las Hermitas de los pobres.

Boda.—A las cinco de la tarde se verificará en San Millán el matrimonio de Nicomedes Merino Herranz, de 25 años de edad, soltero, con María Navares Lagarto, de 30, soltera.

Ha sido nombrado Corresponsal del Banco España en Turégano nuestro estimado amigo don Victoriano Borrero, propietario y comerciante de la misma. Es un nombramiento acertado y por ello le damos nuestra enhorabuena.

Campeonato escolar

La Junta de instrucción pública ha dispuesto que el día 1.º de Febrero se celebren los ejercicios para optar al título de campeón escolar, entre los niños que obtuvieron premio en el certamen últimamente celebrado.

La distribución de premios tendrá lugar el día 2 de igual mes.

Detención

Ha sido detenido por la Guardia civil de San Cristobal, y entregado al Juez de Montejo de Arévalo, el vecino de este pueblo Hipólito Heredero sobre el que recaen fundadas sospechas de complicidad en el robo de 275 pesetas de que fué víctima el dueño del Bazar Ambulante Petronilla Villalán.

Destrozo de árboles

En un molino próximo á Villacorta fué detenido Pedro Bocos Cotezón, el cual había causado daños en una finca de don Francisco de Diego.

Del Teatro.

En algunas de las principales tiendas, aparecieron ayer algunas fotografías del celebrado transformista Alberti.

Según nuestras noticias, es una verdadera notabilidad en su género, hasta el punto de que no desmerece al ser comparado con Frégoli.

Además de este artista, que ya es una atracción poderosa para el cartel, están contratadas las hermosas Pobonenas, cuatro bailarinas del Teatro Real de Madrid.

Estas bailan el kake-wal de sociedad y muchos otros bailes que han de agradar seguramente al público y que á nada ofendan á la más severa moral.

Para completar el cuadro vienen también dos hermanos concertistas, á quienes precede una buena reputación.

Creemos, pues, que por lo variado, el espectáculo agrada al público que encontrará una nueva distracción, de la que sólo gozan las grandes capitales.

El debut está acordado para el próximo domingo.



SECCION DE ANUNCIOS

A LOS GANADEROS

Desde el día 15 de Febrero próximo, queda abierto al público el acreditado puesto de monta que en Cuéllar (Segovia), posee D. Rigoberto de Rojas.

Cuatro años de constante observación han demostrado, que los sementales que más y mejores productos dan, son los que oscilan entre cuatro y nueve años. Esta enseñanza ha decidido al señor Rojas á sustituir los ejemplares que pasaban de aquella edad, por otros jóvenes, vigorosos y de buena raza.

A pesar de las observaciones, no le es posible al dueño del acreditado puesto decidirse por los pollinos españoles por los pedreros. Las ventajas de los unos resultan inconvenientes para los otros y viceversa. En su consecuencia ha resuelto dotar á su establecimiento de monta con ejemplares de una y otra raza.

Teniendo en cuenta que al mejoramiento de la raza deben contribuir igualmente el semental y la hembra, esta casa informará á los ganaderos para la fácil adquisición de yeguas y pollinas procedentes de sementales del Estado y de otras acreditadas ganaderías españolas y extranjeras.

El local reúne excelentes condiciones, aguas abundantes y cuadras espaciosas y ventiladas, dondelos señores ganaderos podrán instalar cómodamente sus ganados.

LA ESPAÑOLA

FABRICA Y ALMACEN DE CALZADO
FERNANDO ZUAZO (El Madrileño).
SUCESOR DE ALBEROLA.

Inmenso surtido en calzados de todas clases para caballeros, señoras y niños, procedentes de las mejores fabricas, y contruidos en la casa, todos de clases superiores, formas elegantes, y precios económicos.

Primera casa en calzados de campo y caza en diferentes modelos, de esmerada confección y mucha solidez.

Depósito general para la provincia de los acreditados calzados de goma, marca "Boston," Venta por mayor y menor.

No comprar sin antes visitar esta casa, 25 odr 100 más barato que todas las demás.

8, Isabel la Católica, 8.-SEGOVIA

Tos ferina

Se recomienda para curarla, por sus buenos efectos y evitar sus complicaciones el antitósferico *Velayos*.

Depósitos para la venta, Farmacias de D. Julio de la Torre, Juan Bravo, 47; de D. Miguel Llovet, Escuderos, 4, Segovia y en la de Santiuste de San Bautista (Segovia). Precio 5 pesetas frasco.

Venta de pinos

El que desee comprar 64 pinos, ecogidos en el pinar de Escarabajosa de Cabezas, en esta provincia, puede pasar á verles á dicho pinar, donde se encuentran señalados y cortados.

Para tratar, entenderse con Herenegildo Yubero, vecino y residente en el referido pueblo.

ASMA • OPRESION •

Los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAULT y C^{ia} son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresión, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoración.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias

IMPRESA
DE LOS
HIJOS DE SANTIUSTE
Grabador Espinosa, 1,
SEGOVIA

En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios sumamente económicos.

CENTRO BARCELONES

QUINTAS

(AUTORIZADO POR LA LEY DE 30 DE JUNIO DE 1887.)

Domicilio social: Carmen, 42, 1.º

BARCELONA

Esta Asociación, legalmente autorizada por el Gobierno y con Delegaciones en toda España, admite suscripciones al precio de 750 PESETAS, que es la cantidad por la cual han sido redimidos siempre todos los socios soldados después de dejar garantida por DOCE ANOS la responsabilidad de los excedentes de cupo.

Los interesados podrán depositar sus capitales en casas de Banca y de Comercio, sin que sean éstos levantados hasta la época de la redención.

Para prospectos, informes y suscripciones, al señor Delegado general de la provincia,

Don Mariano Tejero,

SAN VALENTIN, 4, PRINCIPAL, SEGOVIA.

Los Catalanes

GRANDES SURTIDOS EN NOVEDADES

PARA SEÑORAS Y CABALLEROS

Confecciones, Pañería. Lanería, Géneros de punto, Pañolera, Sedería, Corbatería y otra infinidad de artículos del ramo de Tejidos.

Corsés, Relojes, Objetos propios para regalo, Carnets para baile, Tarjetería de lujo para felicitaciones, Tarjetería en blanco, Material completo para oficinas, Material para dibujo y pintura, Papelería de todas clases, Libros para Ayuntamientos en obras Legislatión y Administrativas, Libros rayados, Libros y material para Escuelas.

Todos los impresos necesarios para Ayuntamientos y Juzgados municipales, con grandes ventajas para los mismos. Pape continuo para patrones en varias clases propios para planos, figurines, etc.

Tintas de muchas marcas, todo á precios convencionales. Esta casa tiene el depósito exclusivo para la venta del acreditado chocolate con leche de Jaime Boix, de Barcelona.

2, Melitón Martín, 2. SEGOVIA

PRECIO FIJO

Fronte á la Cooperativa Militar

ULTRAMARINOS
DE
Zoilo Garcia,
Juan Bravo, 64 y 66,
SEGOVIA

Todo muy barato
Aceite superior de la Sierra, litro, á 1 peseta 10 céntimos.
Idem el cuarto arroba, 3'75 id.
Jabón, kilo, 0'95 idem.
Higos de Fraga, caja de 10 kilos, 6 pesetas.
El kilo de idem, 0'70 idem.
Higos de Saco, el kilo, 0'50 idem.
Pimientos morrones, lata grande, 0'45 idem.

Salmón, 1'25 idem.
Mostaza, tarro, 0'75 idem.
Variantes, 0'70 idem.
Pepinillos, 0'70 idem.
Acaparras finas, 0'70 idem.
Cebollitas blancas, 0'75 idem.
Coliflores, 0'75 idem.
Champagner, 0'75 idem.
Trufas, 1'25 idem.
Ananas, piñas, 4 idem.
Salmón, medio litro, 2'80 idem.
un cuarto de litro, 1'60 id.
Ostras, 1'75 idem.
Mermeladas, frasco, 1,50 idem.
Galletas, desde 1 peseta á 2'50 kilo.
Esta casa vende todo muy barato y garantiza sus géneros.
Visiten y verán.

Juan Bravo, 64 y 66.

CEREVISINA
(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

El Adelantado de Segovia

Publicidad en dos ediciones diarias

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

Hasta las nueve de la noche:

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

Hasta las siete de la mañana.

EN LA IMPRESA

Grabador Espinosa, número 1

CUENTO

Abuelo y nieto

—Corre, Antonio, ve aprisa. Pídele al amo lo más preciso para enterrar nuestro pobre hijo. No te lo negará. —Te engañas, es muy avaro é incapaz de hacer una buena acción. —No importa; es posible que deje de compadecerse de nuestra miseria? ¿cómo quieres que yo permita que el hijo de mis entrañas vaya á la fosa común, perdiendo hasta el consuelo de ir á llorar sobre su tumba? —Tienes razón; además, que lo que te pediré, será sólo un adelanto; después que me lo descuente de mis jornales. Voy corriendo. II. —Que no puede ser, Antonio; nadie paga... yo sólo sé lo que paso para salir adelante. —Pero considere, don Matías, nuestra situación; el niño muerto y sin tener en casa un céntimo, ni nada que vender, pues para atender á su enfermedad hasta su misma ropa hemos tenido que empeñar pieza tras pieza.

—Mucho lo siento, pero no me es posible. —Al menos lo juste para comprar un trajecito y no tener quedar sepultura casi desnudo al pobre ángel. —Nada; no puedo. —Hágase cargo de que mi mujer también está delicada y amamantando á otro niño. —Que no, he dicho y basta. —Adiós entonces, y perdone, don Matías. —Adiós. (Refunfuñando.) ¡Habrás visto! II. ¿Dónde está mi nietecito... dónde? —Aquí, abuelito Matías, aquí. —Que sea por muchos años. Dame un beso. Dios te conceda una vida llena de felicidades. Aquí tienes mi regalito... Un abrigoito de pieles; es preciso. No lo encontré mejor, cuesta un dínal. —¡Juy bonito. Con él no hay que temer al frío.... Pruébatele... á ver... Pero si es una monada mi nieto. Para él todo me parece poco. —(La verdad que papá con el nene

es muy generoso. Tan tacaño como es para los demás.) —Yo me voy pronto, pues tengo que hacer; pero hoy te quiero á almorzar en casa, ¿vendrás? —Sí, abuelito. —Mándalo pronto y... con el abrigo ¿verdad? —Con el abrigo. VI. ¡Cuánto tarda mi nietecito! A ver si este muñeco me hará cambiar de costumbres y comer quién sabe cuando. Pero llaman. El será... Hola caballero! —¿Cuánto se ha tardado usted! —Me entretuve en casa de Antonio. —¡Vaya una ocurrncia! Pero... ¿por qué te has quitado el abrigo? Tantas ganas como tenía de vértelo puesto otra vez. —¿El abrigo?... Si no lo tengo. —¿Qué dices? —Pues... Pascual el hijo de su jaridnero anda medio desnudo y tiritando de frío... y como no me hacia ninguna falta con mi traje tan abrigadito pues... se lo di. Al oír estas palabras, D. Matías tornóse rojo... primero de indignación... después de vergüenza. JUAN CADIRA MEMTA.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR. Orden de la plaza del día 11 de Enero 1906. Servicio para el día 12. Presidente de la Junta de subsistencias, señor Tte. Coronel del regimiento de Sitio, don Octavio Moltó, Hospital y Provisiones, un Capitán de la Zona.— Vigilancia, los cuerpos de la guarnición. Boletín oficial del día 11. Circular del Gobierno civil interesando la busca de Florencio N. desaparecido de Matabuena. —Otra reclamando á las Sociedades existentes en la provincia el balance de ingresos y gastos. —Anuncio para dos plazas de mérito en el escalafón del Magisterio. —Circular ordenando se reanuden las clases en todas las escuelas en que no se hubiese hecho. —Anuncio de la vacante de Recaudador de contribuciones de la zona de Valverde. —Edicto de varios Ayuntamientos.

Diario religioso.

Santos del día 12. San Taciano, San Sátiro, Zotico, Rogato, Modesto y Cástulo. San Tigrío y Eutropio, San Juan, San Probo, San Benito, y San Zotico. SAN ARCADIO MARTIR. Nació San Arcadio en la ciudad de Osuna, de padres iustres que habiéndole educado cristianamente, le dedicaron al ejército de las armas. Por este tiempo suscitó el Emperador Trajano una horrible persecución contra los cristianos, y Arcadio, huyendo de ella, hubo de esconderse. Entregó su alma al Criador el año 110 de Jesucristo.

MERCADOS

SEGOVIA. Se ha vendido el trigo á 50 1/2 reales las 94 libras. Cebada, á 34 reales fanega. Centeno á 39. Algarrobas á 47.

VENTA

Se hace de una máquina Singer de coser, en buen uso. Informarán en la Administración de este periódico.

Lotería Nacional

Sorteo del día 10 de Enero

PREMIOS MAYORES

Table with columns: Núms., Pesetas, POBLACIONES. Lists winning numbers and amounts for various towns like Figueras, Málaga, Gijón, Madrid, etc.

Table with columns: Centena, Mil, Dos mil, Tres mil, Cuatro mil, Cinco mil, Seis mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with columns: Siete mil, Ocho mil, Nueve mil, Diez mil, Once mil, Doce mil, Trece mil, Catorce mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with columns: Quince mil, Dieciséis mil, Diecisiete mil, Dieciocho mil, Diecinueve mil, Veinte mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with columns: Vointiún mil, Veintidós mil, Veintitres mil, Veinticuatro mil, Veinticinco mil. Lists winning numbers in various denominations.

Folleton de EL ADLANTADO DE SEGOVIA (293)

LOS Dramas de la Espada

por Xavier de Montepin

TERCERA PARTE LA REINA DE LOS LADRONES

donar la Francia, sino que Hebe dejase de vivir. Raoul resolvió, pues, partir é instalarse en Inglaterra con nombre distinto del que hasta entonces había llevado. En cuanto á Hebe, no tardaremos en saber de qué modo pensaba obrar con ella para que dejase de ser un obstáculo. Ocho ó diez días después de los sucesos que hemos referido en los capítulos anteriores, Raoul anunció á Juana que iba á alejarse de su lado por una ó dos semanas; pero que aquella separación sería la última.

Santiago quedó encargado de servir á la joven y en caso necesario defenderla de cualquier peligro. Debía, en caso de alarma conducirla á los subterráneos y escapar con ella por aquella salida misteriosa de que ya hemos hablado. Santiago había recibido también el encargo de llevar cada día pan y agua al calabozo de Antonia Verdi. Dadas estas órdenes y tomadas precauciones, Raoul partió una noche á caballo perfectamente disfrazado y acompañado de dos hombres, como él cargados de oro. Los tres tomaron el camino de Normandía. Raoul iba á ponerse en busca de un puercecillo de mar, donde pudiera fletar acertadamente una goleta ó un barco análogo, á fin de agenciarse un medio seguro y fácil de ganar las costas de Inglaterra con Juana y con aquellos de sus servidores que juzgase conveniente llevar consigo. Raoul no podía pensar en embarcarse en el Havre, donde la policia debía ejercer una vigilancia exquisita, en virtud de órdenes

que, indudablemente, habrían sido ya transmitidas. Tenía, pues, que elegir entre los numerosos puertos de cuarto ó quinto orden, cuyos muelles azotan las olas en todo el litoral de Normandía. Se decidió por Fecamp. Al quinto día de su partida del castillo de la Baume, llegó á esta última aldea. Allí se presentó como un rico comerciante de Rouen, que deseaba adquirir un buque para ponerse en relaciones comerciales con Burdeos y con Inglaterra. Compró á un armador un fuerte y lindo brak barca casi nuevo, pagó al contado y alistó en el acto una tripulación de cinco hombres de habilidad y de honradez atestiguadas por el síndico de los marineros. Hecho esto y dispuesto el pequeño navio para zarpar, no en un día, sino en una hora determinada, Raoul se puso en marcha para reunirse con Juana. En el momento en que echaba pie á tierra junto al Castillo Maldito, hacía los once días de su partida. —¿Va todo bien por aquí?—preguntó Raoul á Santiago, que salió á recibirle.

que, indudablemente, habrían sido ya transmitidas. Tenía, pues, que elegir entre los numerosos puertos de cuarto ó quinto orden, cuyos muelles azotan las olas en todo el litoral de Normandía. Se decidió por Fecamp. Al quinto día de su partida del castillo de la Baume, llegó á esta última aldea. Allí se presentó como un rico comerciante de Rouen, que deseaba adquirir un buque para ponerse en relaciones comerciales con Burdeos y con Inglaterra. Compró á un armador un fuerte y lindo brak barca casi nuevo, pagó al contado y alistó en el acto una tripulación de cinco hombres de habilidad y de honradez atestiguadas por el síndico de los marineros. Hecho esto y dispuesto el pequeño navio para zarpar, no en un día, sino en una hora determinada, Raoul se puso en marcha para reunirse con Juana. En el momento en que echaba pie á tierra junto al Castillo Maldito, hacía los once días de su partida. —¿Va todo bien por aquí?—preguntó Raoul á Santiago, que salió á recibirle.

—Si, señor: todo va bien. —¿Y la señora de la Tremblaye? —Se encuentra perfectamente, y espera al señor con la mayor impaciencia. —¿Y la prisionera? —He procurado que no la falte pan ni agua; parece tranquila, y no me ha dirigido la palabra ni una sola vez desde la partida del señor. —Tiene razón de estar tranquila, porque pronto habrá dejado de sufrir. —¿El señor piensa ponerla en libertad?—preguntó Santiago con admiración. —Si—contestó Raoul, con extraña sonrisa;—pienso ponerla en libertad.... Después añadió: —Advierte á nuestros hombres que tengo que hablarles, y que dentro de dos horas es preciso que estén reunidos todos, sin excepción, en el subterráneo grande. —Así lo haré, señor. Raoul entró en la torre cuadrada y subió al lado de Juana, mientras el criado iba á cumplir su encargo.

Por la Dirección general de clases pasivas, ha sido trasladada la pensión anual de 825 pesetas que cobraba doña María del Pilar Gallegos por esta Tesorería de Hacienda, á la provincia de Madrid.

En vista de que muchos maestros de escuela en esta provincia no han reanudado sus clases, el «Boletín oficial» publica una circular á fin de que las Juntas locales de Instrucción pública den cuenta inmediatamente de los maestros que se hallen en este caso, para imponerles el correctivo á que por su falta se hayan hecho acreedores.

En la prensa de Madrid hemos leído la triste noticia del fallecimiento de la señora viuda de Ruiz de Polo, madre de don Alejandro Miguel Ruiz de Tejada, delegado de Hacienda nombrado para esta provincia.

Este triste suceso retrasará la llegada á esta Capital del señor Ruiz de Tejada al cual cesó en su anterior cargo con fecha cinco de este mes.

A concurso

Por la sección de Instrucción pública se abre concurso hasta el día 8 de Febrero próximo para proveer en el escalafón del Magisterio las plazas de mérito número 6 de la primera clase, 26 de la tercera y 13 de antigüedad en la segunda.

Después de haber pasado una corta temporada en esta Capital, ha marchado para la Corte, nuestro estimado amigo don Luis Bueso Róda, distinguido alumno de la Escuela de ingenieros agrónomos.

Denuncia de caza

Han sido denunciados por la Guardia civil, ante el Juez municipal de Riaza, los vecinos de aquella villa Segundo Ruiz Bravo y Baltasar Martín Cerezo de 20 años de edad, solteros y labradores de oficio, por dedicarse á la caza sin licencia para ello, ocupándoles la benemérita una escopeta que resultó ser del Baltasar.

Sesión del Ayuntamiento

Convocados en primera citación se reunió el Concejo, bajo la presidencia del Alcalde interino, don Pedro Zúñiga y Otero, con asistencia de los señores Baeza, Llovet, Ramírez, Lotero, Well, Bravo, Ramón Santiago, Carretero (F), Fernández, García Peinador y Encinas. Abierta la sesión se da lectura del acta de la anterior, y es aprobada. El Secretario presenta una proposición

sobre designación de secciones para formar la Junta municipal.

Se entra en la orden del día sin más asuntos que tratar que el relacionado con un débito del Tesoro público á este Municipio, por restos de intereses de inscripciones de años anteriores.

El Sr. Ramírez hace uso de la palabra para dar cuenta de su gestión en este asunto, cerca del Sr. Delegado de Hacienda, como comisionado que es á tal efecto.

El Sr. Well pide la palabra para saber como se ha de hacer ese cobro, siendo contestado por la Presidencia.

El Sr. Encinas presenta una moción para que se ordene la poda de algunos árboles del paseo del Conde de Sepúlveda, por considerarlo necesario. Se acuerda pase á la Comisión.

Pide nuevamente la palabra el señor Encinas, para solicitar se active su pretensión.

El Sr. Well aboga en el mismo sentido, por estar en la época de la poda.

Solicita la palabra el Sr. Lotero, preguntando si en el último convenio con la Electricista, se pactó disminuir esta la intensidad del fluido que suministra para alumbrado público. Fué contestado por el Sr. Zúñiga, quien manifiesta no existir tal pacto, siendo la disminución de intensidad debida á causas ajenas á dicha empresa.

Los Sres. Encinas y Ramón Santiago, argumentan también sobre el mismo asunto.

El Sr. Ramírez habla nuevamente para recordar que denunció como ruinoso la casa de la calle de la Almuzara, núm. 4, de la que recientemente se ha caído un paredón. El Secretario manifiesta que dicha casa pertenece á la testamentaria del Conde de Rascón, siendo albaceas el Gobernador, el Alcalde y un Canónigo de Salamanca, á quienes se hizo presente la denuncia, no habiendo contestado más que el Canónigo. El señor Alcalde ofrece traer á la orden del día este asunto para la próxima sesión.

Se ocupan los Sres. Ramírez y Fernández del estado en que se encuentran los buzones de las alcantarillas.

El Sr. Moreno dice se atiende á las reparaciones que necesite el Acueducto para evitar las filtraciones; dando esto lugar á discusión, en la que intervienen los Sres. Santiago y Lotero.

El Sr. Baeza pregunta si está terminado el derribo de las casas de la calle de Reoyo.

Se lee el estado de fondos y se levanta la sesión.

tante, pero afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

Cosecha perdida

Las noticias que se reciben de Málaga y de la costa de Granada son tristísimas.

Las zonas azucareras de Motril, Salobreña y Almuñécar están arrasadas en su riqueza por las bajas temperaturas que se han registrado.

Toda la caña está helada y regularmente muchas fábricas no trabajarán en la época de la molienda.

Esto dará lugar á la escasez de jornales y á la miseria consiguiente en los labradores y obreros.

Consejo de ministros

Desde las cinco de la tarde están reunidos los Ministros en Consejo.

Créese que la reunión será larga y laboriosa, pues á más de los expedientes de indulto, que se someterán al Rey el día de su santo, los consejeros estudiarán detenidamente las modificaciones que se han de introducir en los presupuestos, á fin, como dije ayer, de que éstos sean discutidos con la mayor rapidez posible.

De política.

El general Azcárraga ha conversado hoy breves momentos con los periodistas.

En su conversación se lamentó hondamente de las declaraciones que el Sr. Romero Robledo ha hecho ante los notables periodistas que le visitaron en «El Romeral».

Crece el Sr. Azcárraga que á nada conducen las manifestaciones que hace respecto al apego que hayan prestado los partidos á la erección del monumento á Alfonso XII.

Respecto á lo que el presidente del Congreso ha dicho refiriéndose á su actitud con el actual Gobierno, cree el general que es sólo agriar la cuestión y hacer que cada vez sea más difícil de resolverse.

Declaraciones de un almirante

Un almirante de la escuadra francesa, que goza de gran reputación ha hecho declaraciones que han impresionado al público.

Según telegramas de París, dicho almirante cree que la escuadra rusa del Báltico, hoy con rumbo al extremo Oriente, á pesar de recibir el refuerzo de la segunda división, está en condiciones de inferioridad para combatir con la escuadra japonesa.

Aunque Kouropatkin tuviera un golpe afortunado y avanzase contra Corea, esto no daría la victoria á los rusos ni pondría en condiciones de imponer una paz provechosa.

Piensa el autor de estas declaraciones que Rusia está preparando el camino de la paz y que es lo que debe hacer.

Termina aconsejando á Rusia que ceda Puerto Arturo á los japoneses y firme la paz. Después, deben dedicarse los moscovitas á construir una escuadra poderosísima, puesto que tienen medios para ello, y entonces, convenientemente preparados buscar la revancha.

Los cautivos de los moros

El Ministro de Estado ha recibido hoy noticias de nuestro representante en Marruecos señor Cologan.

El señor Cologan dice que no es el señor Palomares, de quien hablé ayer, el único cautivo en las kábilas.

Asegura que hay otros varios españoles y que se están haciendo gestiones para su rescate.

Lo que hay es que muchos desaparecen y se creen cautivos, cuando realmente se trasladan á otros puntos sin dar noticias.

El señor Palomares parece que pudiera estar entre éstos, pues algunos dicen que se halla en Gibraltar.

¿Atacarán?

Asegúrase que el jefe de la escuadra rusa del Báltico ha tenido confidencias, en las cuales le dicen que va

á ser atacado por torpederos japoneses.

Con este motivo se ha redoblado la vigilancia en los barcos rusos.

Ultima hora

Segunda conferencia Sigue la cuestión.

El objeto de todas las conversaciones políticas es lo que el señor Romero Robledo ha dicho en su finca á los periodistas que le visitaron.

El general Azcárraga está visiblemente impresionado y esta tarde ha conferenciado extensamente con el señor Maura.

Se cree que los dos personajes se han ocupado de este asunto.

Un político muy allegado al ministerio se mostraba hoy muy enojado y decía que el gobierno iría á las Cortes antes de fin de Enero.

Si el presidente del Consejo hiciera manifestaciones hostiles al Gabinete decía el político en cuestión, y fuera necesario pasar por encima de él, el Gobierno cumpliría con su deber.

Consejo de ministros

La nota oficiosa que se ha facilitado á la prensa después de la celebración del Consejo es la siguiente:

El consejo estudió y aprobó varios expedientes de indulto por delitos políticos y de imprenta.

Se acordó sustituir al gobernador general de Fernando Poó, el cual se halla enfermo y necesita volver á la península para restablecer su salud.

Se dió cuenta de la liquidación del Tesoro, rendida á fines del año 1904. La referida liquidación arroja un superavit de 58.793.378'85 pesetas.

Los ministros de Estado y Gobernación, llevaron expedientes de sus respectivos departamentos y éste último dió cuenta del establecimiento del Tribunal de Arbitraje para las contiendas entre obreros y patronos. El ministro de Agricultura manifestó ante el Consejo que el día 13 empezaban las conferencias agrícolas en los cuarteles.

Petición denegada

Una comisión del gremio de taberneros ha visitado hoy al gobernador civil, rogándole que, en vista de los perjuicios que se les ocasionaba haciéndoles cerrar sus establecimientos á las dos de la madrugada, se les permitiera tenerlos abiertos hasta más tarde.

El gobernador denegó la petición agregando que cuanto antes se cerraran las tabernas, más ganaba el público.

Barcelona

Anoche y esta madrugada ha circulado con gran insistencia la noticia de que el general Azcárraga había fallecido repentinamente en Palacio.

Con este motivo reinó gran ansiedad en los círculos políticos á donde acudió mucha gente en busca de más noticias.

Se supone con algún fundamento que este «canard» fué debido á una jugada de Bolsa.

Los presupuestos

El Gobierno se ocupa con gran actividad para que en breve plazo sea un hecho la aprobación de los nuevos presupuestos á cuyo efecto ha consultado con varios hombres políticos de reconocida autoridad en estas materias.

El viaje de don Carlos

El presidente del Consejo estuvo hoy en Palacio.

Como permaneciera en la cámara regia más tiempo del que ordinariamente está, la gente comenzó á comentar la visita.

Después se supo que en la conferencia con el rey, sólo se había tra-

tado del próximo viaje del príncipe viudo don Carlos á Alemania para llevar al Emperador el nombramiento de Coronel honorario de caballería.

Don Carlos ha aceptado la comisión pero á condición de no asistir á ninguna clase de festejos, por el reciente luto que le aflige.

Sólo irá á los actos oficiales.

En el Supremo

Hoy, como ya dije, se veía ante la sala tercera del Tribunal Supremo, el recurso entablado contra una resolución de la Administración negando el derecho á pensión á las viudas de empleados del ministerio de la Gobernación.

No como abogado, si no como interesado en el asunto, defendía á las empleadas el funcionario de Gobernación jefe de Negociado, señor Long y Alvareda.

Este atacó vivamente á la resolución y al ministerio.

El presidente le llamó al orden.

Como el Sr. Long continuara en sus ataques, el presidente se vió en la precisión de amonestarle.

Esto dió lugar á un incidente muy animado entre los dos.

Como la disputa seguía, el señor Long volviéndose al público, compuesto en su mayoría por compañeros del ministerio, dijo—Ya veis que no se pueden defender aquí nuestros derechos.

El presidente entonces mandó detener al orador.

Hubo protestas por parte del público.

El escándalo fué grande y la gente comenta mucho el suceso.

Crimen horrible

Se reciben telegramas de Burgos dando cuenta de un terrible crimen cometido en Cardena, y que demuestra hasta qué punto llega la perversión en algunas personas.

Una criaturita de nueve meses ha sido encontrada muerta á consecuencia de una horrible herida en el cuello.

El crimen se cometió en la casa donde apareció el cadáver, y en ocasión en que los padres de la niña estaban ausentes.

Se cree que se trata de una venganza y aunque se sospecha que el asesino es el criminal, hasta ahora no se le ha podido capturar.

La ex emperatriz Eugenia

Telegrafian de Londres diciendo que ha salido para París, donde pasará una temporada la ex-emperatriz Eugenia.

Los duques de Conanght

El duque de Conanght con el rey de Portugal ha visitado hoy algunos cuarteles de Lisboa.

La duquesa y las princessas recorrieron las calles de la población.

El duque vestía el uniforme de general inglés.

También visitó á la guardia municipal.

Después se reunieron en el palacio «Das necesidades», donde se sirvió un almuerzo íntimo, al que asistieron sólo los reales personajes.

Combate próximo

En Londres ha causado mucha impresión unos telegramas que se han recibido en la redacción de uno de los periódicos de mayor circulación.

Dicen esos telegramas, que ha llegado á la isla de Diego García, colonia inglesa, situada á 1800 kilómetros al E. de la isla de Mauricio, una escuadra japonesa.

Poco después de fondear, destacó una flotilla exploradora, que salió con rumbo al oeste.

Fundadamente se cree que esta flotilla tiene por misión descubrir y estudiar la posición de la escuadra rusa.

Se cree que muy pronto se librará un importante combate naval.

G. Cano.

Por teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Primera conferencia.

Los cambios

Continúa con firmeza la baja. Hoy se han cotizado en Bolsa á 32'60. La gente recibe con gran satisfacción estas noticias.

Firma

De guerra se han firmado hoy dos decretos.

Por el primero de dichos decretos se nombra al coronel de infantería don Gabriel Orcoz, jefe de la zona de reclutamiento de Salamanca y por el segundo se da igual cargo al coronel señor Chapelle.

También se ha concedido la cruz del mérito militar de segunda clase, al maestro de fábrica, don Francisco Aguirre por su libro sobre asuntos profesionales.

Temores infundados

Contra lo que generalmente se creía, en Jerez no han repercutido los sucesos de Cádiz.

La tranquilidad es completa y nada hace temer que vengan á ser necesarias las precauciones adoptadas por las autoridades de aquella localidad.

De Cádiz

Puede asegurarse que ya ha terminado el conflicto de Cádiz.

Hoy todo ha amanecido tranquilo y los comercios han estado abiertos todo el día, sin que se haya registrado inminente alguno desagradable.

La huelga en Valencia

El estado de la huelga es igual al de días anteriores.

Una comisión ha visitado á las autoridades, pidiendo que se supriman los derechos de inspección de carnes.

Un incendio

De Málaga telegrafian dando cuenta de un horroroso incendio que ha destruido totalmente la fábrica de chocolates «La Rioja».

Las pérdidas son de mucha consideración, pues la fábrica era impor-